
VERBALE INCONTRO RSU 

Il giorno giovedì 31 maggio alle ore 11.45 presso l'ufficio di presidenza ubicato nella sede di 

Trappitello dell' Istituto Istruzione Superiore di Taormina “S. Pugliatti”, giusta convocazione del 

Dirigente Scolastico, si svolge la riunione tra le RSU e il Dirigente Scolastico. Per le RSU 

partecipano i membri eletti, prof.ssa Maria Elena Carbone (CISL), il prof. Domenico Manfreda 

(CGIL); risulta assente la prof.ssa Venera Brigandì per giustificati motivi.  Funge da segretaria 

verbalizzante la prf.ssa Carbone. Si avvia la discussione a partire dai punti all’ordine del giorno:  

1. Saluto del Dirigente Scolastico;  

2. Richieste e Comunicazioni inviate all’A.T. di Messina relative all’organico di diritto ed alla 

risuddivisione delle ore nelle classi 1^ Professionali;  

3. Varie ed eventuali. 

Il Dirigente scolastico apre la riunione porgendo il proprio benvenuto ai rappresentanti sindacali 

presenti, augura loro buon lavoro e auspica una proficua collaborazione tra le parti. Il Dirigente 

prende la parola e illustra la richiesta inoltrata all’Ambito Territoriale per i Posti in Potenziamento 

per l’A. S 2018/2019  e fornisce un prospetto che si riporta: 

A047  Matematica Applicata  1 

A048 Attività Motorie  1 

A066  Trattamento Testi  1 (-1 A066 rispetto a.s. 2017/18) 

A012 Lingua e Letteratura Italiana 1 

A037 Costruzioni Tecnologia  2 

A045 Economia Aziendale  2 

A046 Diritto    2 

 Totale di 10 posti  richiesti.  

A questo punto prende la parola il prof. Manfreda, che ricorda che nel Collegio Docenti del 

19/04/2018 ha fatto presente che la classe di concorso A051 Scienze, Tecnologie e tecniche agrarie 

è assente in organico di diritto ma vi sono 14 ore di insegnamento curriculare nel corso CAT. 

Pertanto ricorda al D:S. di aver proposto al Collegio di indicare la Classe di concorso A051 quale 

classe di concorso per il potenziamento, richiesta che il Collegio ha approvato all’unanimità con la 

specifica di richiedere per l’organico di potenziamento, preferibilmente le classi di concorso dove 

sono previsti dei pensionamenti, al fine di non determinare soprannumerarietà. Chiede quindi al 

D.S. chiarimenti circa la non ottemperanza della delibera collegiale e di procedere alla rettifica della 

comunicazione fatta al CSA per le richieste di potenziamento, sostituendo la classe di concorso 

A012 con la A051. 

Osserva poi che eventualmente la classe di concorso A045 - economia aziendale - non necessitava 

di due posti in potenziamento e che una dei due poteva invece essere richiesto per la A051, sempre 

salvaguardando le eventuali soprannumerarietà. 



Fa inoltre, presente che l’Amministrazione non ha inserito i dati relativi all’organico 2018/2019 

nella piattaforma SIDI e ciò ha comportato, anche, l’impossibilità di indicare le variazioni per le 

classi di potenziamento da richiedere.  

La prof.ssa Carbone chiede più chiarimenti in merito,  perché  ritiene che si creerebbe uno squilibrio 

tra gli ambiti e che l’ambito storico linguistico sarebbe quello penalizzato ancor più, dopo essere 

stato già sfavorito dalla riforma, essendo stata decurtata un’ora nel biennio chiede se si rischierebbe 

di perdere comunque una cattedra. Asserisce ancora che, essendo trasversale a tutti gli indirizzi, va 

almeno preservata l’unica richiesta fatta per l’ambito linguistico, anche per l’importanza che riveste 

la materia. Fa presente, poi, che si potrebbero invece andare a rivedere gli ambiti e le discipline per 

le quali sono state richieste due cattedre in potenziamento.  

Alla fine della discussione il prof. Manfreda conclude affermando di dover dare seguito alla 

delibera del collegio, dove lo stesso docente ha fatto presente che la classe di concorso A051 è a 

rischio, la prof. Carbone  propone di operare con equilibrio, cercando di non causare decurtazione di 

ambiti ma un ridimensionamento ponderato. 

Il Dirigente  prende la parola e specifica che i posti di potenziamento sono stati richiesti in 

osservanza allo spirito della legge 107/2015  e dunque in funzione dell’ampliamento  e del 

potenziamento dell’offerta formativa. Inoltre, sottolinea  il Dirigente,  le classi di concorso sono 

state richieste anche in funzione della specificità dell’indirizzo di studi ( vedi Economia Aziendale) 

; pur tuttavia , continua il Dirigente, in considerazione del fatto che l’istituto è in crescita  numerica 

e che ricorda della richiesta avanzata dal Prof. Manfreda e deliberata dal Collegio dei Docenti, 

accoglie le ragioni avanzate e assicura che comunicherà all’Ambito Territoriale un’ integrazione per 

richiedere un posto in potenziamento per la classe A051 - Scienze, Tecnologie e tecniche agrarie. 

Il Dirigente riguardo alla formazione delle classi prime espone il contesto della scuola in modo 

generale.  La prof.ssa Carbone illustra nota del Miur a riguardo del 10/05/2018, dalla quale si 

evince che in particolare per Scienze integrate  e l’area laboratoriale si è consentito alle Istituzioni 

Scolastiche l’autonomia di inserire classi di concorso opzionabili ed il relativo fabbisogno per 

classe in ore complessive. Il Dirigente assicura  che si sono salvaguardate due ore per Scienze 

integrate, materia che ha subito il maggior decurtamento dalla riforma, come da delibera di collegio. 

Il prof. Manfreda chiede se si sono formate classi articolate e richiama nel merito i limiti di legge 

previsti. Il Dirigente spiega che non si è riscontrata questa esigenza. 

Si passa quindi alla discussione per la nomina del Rappresentate della Sicurezza dei Lavoratori e si 

decide di confermare il prof. Manfreda per la sede di Furci Siculo  e il prof. De Pietro per la sede di 

Trappitello. 

In ordine alle graduatorie di istituto entrambe le RSU chiedono chiarimenti, sia sui tempi sia sulle 

modalità con cui i colleghi che non si sono visti inseriti in graduatoria potranno fare ricorso. In 

particolare il prof. Manfreda propone di pubblicare, prima di quelle definitive, un’integrazione che 

includa chi non era inserito in quelle già esposte. La prof.ssa Carbone si esprime in accordo a tale 

proposta; il Dirigente approva e asserisce che si sta provvedendo all’analisi e all’eventuale 

accoglimento dei numerosi ricorsi. 

Riguardo ai locali scolastici della sede di Furci Siculo le RSU sollecitano il Dirigente a verificare 

l’organizzazione del personale Ata, in quanto  la presenza esigua in numero non consente 



l’adeguato mantenimento degli ambienti, che allo stato attuale non garantiscono la salubrità e 

l’igiene necessaria e di prodigarsi in modo rapido anche in vista dei prossimi esami di stato.  Il prof. 

Manfreda espone la necessità di sostituire una soglia della rampa di collegamento nel corridoio che 

congiunge i laboratori meccanici alla sala docenti, perché molto pericolosa. Il Dirigente assicura 

alle richieste darà comunicazione perentoria per verificare ed eventualmente risolvere le 

problematiche esposte.  

La prof.ssa Carbone chiede spiegazione riguardo al Bonus non erogato relativo al precedente anno 

scolastico ed il prof. Manfreda domanda se era stata fatta assunzione in bilancio delle somme. Il 

Dirigente comunica l’impossibilità di distribuire le somme poiché le stesse sono tornate indietro e 

l’Istituzione è in attesa del rinnovato accredito, in quel caso se ne predisporrà l’assegnazione. In 

merito invece ai criteri già fissati per la formulazione della graduatoria per l’assegnazione del bonus 

per il corrente a.s. entrambe le RSU puntualizzano che in  base a quanto è stato definito nel nuovo 

Contratto Collettivo, i criteri debbano essere oggetto di contrattazione e pertanto si propone di 

sospendere qualsiasi procedura e rinviare per approfondire. 

Il Dirigente Scolastico precisa a tal proposito che nel nuovo CCNL scuola siglato il 19 Aprile 

scorso non è prevista la contrattazione dei criteri, che rimane in capo al Comitato di Valutazione 

appositamente previsto in seno alla L. 107/2015, ma esclusivamente la definizione condivisa di 

eventuali fasce di appartenenza. Quindi non sono oggetto di contrattazione i criteri valutativi, ma i 

criteri per la determinazione del suo ammontare: ad esempio, il dirigente scolastico e la parte 

sindacale potranno convenire, in sede di trattativa, di prevedere un valore economico minimo o 

massimo per il premio individuale. 

 La discussione comunque viene rinviata alla prossima seduta di contrattazione. 

Il prof. Manfreda chiede infine  che le RSU siano informate per quanto attiene alla distribuzione dei 

fondi di istituto. 

La seduta termina alle ore 13:00. 

La segretaria verbalizzante 

prof.ssa  Maria Elena Carbone 

      Il Dirigente Scolastico prof. Luigi Napoli 

      Il delegato CGIL        prof. Domenico Manfreda 

      Il delegato CISL         prof. Maria Elena Carbone  

 

     


